
ОТЧЕТ 

главы администрации сельского поселения «Деревня Радождево» об итогах 

социально-экономического развития СП «Деревня Радождево»                за 

2014 год и задачах на 2015 год. 

 

Отчитываясь о работе сельского поселения «Деревня Радождево» за 2014 

год, хочу отметить, что такие отчёты – это не просто традиция, а жизненная 

необходимость, поскольку из них наглядно видно не только то, что уже сделано, 

но главное, что  ещё предстоит сделать для дальнейшего развития сельской 

территории, улучшения жизни, но сделать это возможно только  совместно с 

Вами, уважаемые сельчане.  

Работа администрации СП «Деревня Радождево»,  Сельской Думы 

проводится в соответствии с законодательством Российской Федерации, 

Калужской области, Уставом сельского  поселения «Деревня Радождево». 

Основным законом, в соответствии с которым строится работа органов местного 

самоуправления сельского поселения, является Федеральный закон от 06.10.2003 

№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в 

Российской Федерации», которым определены полномочия органов местного 

самоуправления по решению вопросов местного значения. 

Основными направлениями деятельности администрации в 2014 году стали: 

решение социальных вопросов и, прежде всего, газификация населенных пунктов, 

вопросов благоустройства сельского поселения,  обеспечение жизнедеятельности 

и безопасности сельских жителей.  

В начале отчета остановлюсь на демографической ситуации, которая 

характеризуется численностью населения. Численность населения в отчетном 

году составила – 340 человек,  что на 16 человек больше прошлого года. Казалось 

бы, что это должно радовать, но фактически эти люди только купили жилье, 

прописались, но на нашей территории не проживают и зачастую мы даже их не 

знаем.  За отчетный период на территории сельского поселения родился 1 

человек, а умерло 4.  В сравнении  с 2013 годом смертность  уменьшилась, но к 

глубокому сожалению, смертность все еще превышает рождаемость.  

        На территории сельского поселения «Деревня Радождево» 8 населенных 

пунктов, 118 домов, из них 11 МКД, центром является деревня Радождево. 

        Из зарегистрированных  340 человек, проживают постоянно  около 250 

человек,  из них 102 пенсионера, 48 граждан льготных категорий, 18 инвалидов, 

которые по закону получают предусмотренные законодательством льготы, 19 

дошкольников, 172 трудоспособного населения. 

       Ежедневно 46 человек выезжают на работу в город Сухиничи и поселок 

Середейский, 79 работают и проживают  за пределами района и только 10 человек 

-  на территории поселения.  



     К сожалению, на сегодняшний день на нашей территории нет ни одного 

производственного объекта, поэтому трудоспособные жители работают в разных 

отраслях района и за его пределами.  

     Сельское хозяйство на территории сельского поселения не развито, земли 

находящиеся в собственности у сельскохозяйственного предприятия ООО 

«СЖК», используются частично,  остальное зарастает лесом, что вызывает 

глубокую озабоченность. 

      Наше  поселение  по статусу  является  сельским, поэтому 

сельскохозяйственное  производство, личное подворье являются основным  

сектором экономики сельского поселения.  От положения дел в экономике 

зависит не только благосостояние каждого человека, его семьи, но и развитие  

всех сфер жизни сельской территории.   

     Отсутствие действующих сельскохозяйственных объектов ООО «СЖК» на 

нашей территории, близость и доступность городских предприятий, где 

трудоспособное население имеет возможность заработать необходимые средства 

к существованию, и многие другие причины привели к сокращению поголовья 

скота в личных подсобных хозяйствах. 

    На сегодняшний день из 118 хозяйств имеют: 

Крупный рогатый скот- 5, в том числе коров- 5 

Свиней – 45, из них свиноматок - 2 

Овец и коз – 63, из них овцематок, козаматок, ярочек и козочек старше 1 года -35 

Птицы  – 987 

Кроликов  -  62 

Пчелосемей – 112. 

          Население, постоянно проживающее в сельских населенных пунктах, а 

также многие дачники выращивают картофель, различные овощи, ягоды, фрукты, 

чем обеспечивают не только свои потребности, но и реализуют излишки с личных 

подворий на рынках в городе Сухиничи. 

       Считаю, что ситуация, которая сегодня складывается в России в связи с 

введенными экономическими санкциями,  заставит людей задуматься:  как 

прожить,   как себя и свою семью прокормить? А для этого много не нужно: 

вспомнить, сколько сажали картошки да свеклы, сколько держали коров да овец!  

      На сегодняшний день на территории сельского поселения в здании 

администрации расположены следующие объекты соцкультбыта:  ФАП, почта, 

клуб, комната по проведению религиозных действий. 

       Кроме этого на территории деревни Радождево расположены два магазина:  

индивидуального предпринимателя Арсютиной и второй магазин РАЙПО, где 

селяне могут купить или заказать все, что им необходимо. 

       В отдаленные деревни, такие как Выселки и Усты один раз в неделю 

выезжает автолавка РАЙПО, где население может приобрести разнообразные 

продукты. Самых добрых слов заслуживает председатель Совета РАЙПО, за эту 

работу. 



     Во всех магазинах очень удобный для населения график работы. 

      Основным из вопросов местного значения является: 

- формирование, утверждение, исполнение и контроль за исполнением бюджета 

сельского поселения. Это один из наиболее важных вопросов. Ведь от того как 

сложится доходная часть нашего бюджета, зависят наши  расходы. 

    Собственных доходов  в 2014  году получено 141602,24 тыс.  руб., основные 

источники: 

Налог на доходы с физических лиц  - 8014,40 тыс. руб.  -  50,09% 

Налог на имущество  с физических лиц - 5487,07тыс. руб.  – 68,59% 

Земельный налог – 126 400,77 тыс. руб. – 74,35 % 

Госпошлина – 0,17 тыс.руб.  – 100%. 

        Особо хочу сказать о газификации  в 2014 году  сельского поселения. 

Несмотря на все трудности с бюджетом, только на строительство межпоселкового 

газопровода от поселка Середейский к  деревне Радождево с отводами к деревням 

Казарь, Горбатка и далее с. Фролово, Б.Колодези было затрачено более 140 млн. 

руб. и на строительство распределительных газопроводов по дер. Радождево 5,803 

млн. руб.,  по дер. Казарь  4,181 млн. руб., по дер. Горбатка 1,786 млн. руб.  

       Как видно из приведенных цифр, только на газификацию трех деревень в 

нашем сельском поселении израсходовано более 151 млн. руб. Конечно, 

газификация стоит дорого не только для бюджета, но и для населения. Но тот, кто 

получил это благо, говорит огромное спасибо, прежде всего, главе администрации 

МР «Сухиничский район», который при всей своей огромной занятости,  держал 

на ежедневном контроле вопросы хода строительства межпоселковых и уличных 

газопроводов, газификации частных домовладений, всей его команде, службам 

газовиков,  водоканала, которые своевременно устраняли возникающие проблемы 

и ещё раз всем Вам, уважаемые жители, мои слова благодарности. 

      На сегодняшний день на территории СП газифицировано 3 населенных 

пункта: д. Радождево, где из 79 домовладений газифицировано 61.  Остальные 

либо дачники, либо жители, у которых отсутствуют денежные средства. В                    

д. Казарь из 30 домовладений газифицировано всего 7  -  это очень низкий 

показатель, но ничего не поделаешь, так как 80 % населения д. Казарь являются 

дачниками. Газифицировано 2 дома в д. Горбатка. 

        Я надеюсь, что это еще не окончательные показатели и поэтому работа по 

газификации населения будет продолжаться и в дальнейшем. 

        Транспортные услуги   населению оказывает ООО «Автотранспортник», 

который в основном своевременно и качественно, без срывов, обслуживает 

население. Некоторое неудобство вызвала  отмена рейса Сухиничи - Середейск на 

16 ч. 15 мин., хотя, конечно, это вызвано уменьшением пассажиропотока и 

возросшим количеством личного автотранспорта.  

 В нашем  поселении граждане имеют: 

Легковых автомобилей  - 40 

Грузовых автомобилей  - 2 



Тракторов - 7 

           Протяженность автомобильных дорог общего пользования местного 

значения сельского поселения составляет  10. 4 км.  Из дорожного фонда  на 2014 

год было выделено 326 тысяч рублей, все денежные средства реализованы. 17327 

рублей на подсыпку дороги к местному кладбищу, 237 тысяч затрачено на ремонт 

дороги до д. Казарь, протяженностью 1,5 км., остальные денежные средства были 

оставлены на зимнее содержание дорог местного значения.    Также в 2014 году 

были выделены денежные средства в размере 206 тыс. рублей Министерством ГО 

и ЧС  на ремонт плотины в  цд. Казарь через реку Казенка, плотина капитально 

отремонтирована. Также отсыпана и дорога до деревни Казарь со стороны 

Середейской трассы, протяженностью 1 км, за счет собственных средств дачника.  

       Телефонизировано 13 домовладений.  Много обращений поступало  в 

администрацию поселения по установке  высокоскоростного интернета.  В 

настоящее время есть надежда на подключение интернета, но пока только в 

бюджетных организациях. 

        К сожалению, из-за сокращения численности учащихся, на территории СП не 

существует ни одного образовательного учреждения и поэтому ежедневно 7 

наших учеников выезжают на школьном транспорте от здания администрации за 

знаниями в Середейскую среднюю школу. Администрация СП «Деревня 

Радождево» работает в очень тесном сотрудничестве с коллективом Середейской 

СШ.  2 ученика получают знания в интернате г. Сосенский Козельского района 

Калужской области.  

     Два выпускника школ сегодня учатся в высших учебных заведениях. 

      Также,  7 детей дошкольного возраста родители на личных автомобилях возят 

в детские сады (4 – в пос. Середейский  и 3 -  в гор. Сухиничи).  

      Наш сельский ФАП обеспечивает профилактику в сфере охраны здоровья 

и предоставляет первичную медико - санитарную помощь,    обслуживает 6 

деревень, радиус обслуживания 9 км, число обслуживаемого населения, 

постоянно проживающего на территории, составляет 176 человек.  

      Медицинская помощь заключается в приеме больных на ФАПе, а также 

обслуживание на дому. 

       Всего было принято в 2014 году на ФАПе - 1053 человек, на дому - 644, 

сделано процедур-527. 

Заболеваемость населения: 

1 место - заболевание сердечно сосудистой системы 

2 место - болезни опорно- двигательного аппарата ( остеохондроз, артрит, артроз) 

3 место – заболевание желудочно-кишечного тракта (хр. гастрит, хр. панкреатит и 

т.д). 

 Медицинская помощь детям заключается в проведении патронажей 

(наблюдение за физическим и психическим развитием детей), а также проведение 

профилактических прививок детям, согласно ежемесячному плану прививочного 

кабинета детской поликлиники. 



       В обязанности ФАПа также входит проведение профилактических прививок 

взрослым в соответствии с «национальным календарем». 

      План по взрослым прививкам выполнен на 98 %. 

Профилактическая работа ФАПа  включает в себя направление взрослого 

населения на флюорографическое обследование. Флюорографическому 

обследованию подлежит все взрослое население 1 раз в год и подростки с 15 до 

18 лет 1 раз в 2 года. 

 В 2014 году обследованию подлежало 158 человек, из них обследовано 132 

и 8 рентгенологически, итого 140 чел.,  что составляет 88,6%. 

 Проводилась всеобщая диспансеризация взрослого населения, в 2014 году 

подлежало диспансеризации 47 человек, прошли 44 чел, 3 человека отказались. 

      Сельские жители  говорят большое спасибо и выражают слова глубокой 

благодарности заведующей ФАПом за её добросовестную и качественную работу. 

        В нашем почтовом отделении работают 4 человека.   Начальник отделения и 

3 почтальона. Это всем Вам известные и уважаемые люди. Самый отдаленный 

участок находится за 7 км. в д. Усты. В почтовом отделении оказываются все 

виды почтовых и непрофильных  услуг. Подписывается и доставляется 

периодическая печать, оплачивается пенсия, принимаются платежи, продается 

товар и карты предоплаты, оформляется миграционное уведомление, 

отправляются заказы на семена и подарки Деда Мороза. 

        На 1 января 2015 года подписка выполнена на 71% - это 104 экземпляра, из 

них 58  экземпляров на газету «Организатор». Многих наших жителей, конечно, 

возмущает подорожание газеты, но все же  всех подписчиков удалось сохранить. 

За 2014 год жалоб по доставке газет и пенсий отделением почтовой  связи не 

поступало. Ежемесячно выплачиваются пенсии и пособия. Учитывается 

статистика входящей и исходящий почты. Все отчеты в Сухиничский почтамт 

предоставляются вовремя. Коллектив почты работает дружно и слаженно, тесно 

взаимодействуют с местной администрацией. 

        Основной деятельностью нашего сельского клуба является культурно - 

досуговая.  В настоящее время из отпуска по уходу за ребенком вышла на работу 

заведующая клубом, до нее работала на 0,5 ставки заведующая почтовым 

отделением. Работа, которую  выполняют работники культуры, способствует 

сохранению культурно-исторического наследия нашей малой родины и традиций, 

выросших из народного быта, обеспечивается преемственность поколений, 

создаются условия для развития творчества граждан.  За 2014 год, объявленный 

Президентом РФ  Годом культуры,  проводилось немало мероприятий различной 

направленности. В январе самым массовым было мероприятие, посвященное 

приезду артистов из г. Сухиничи. Наших жителей порадовала своим приездом 

группа «Вдохновение», они поздравили наших жителей с Новым Годом и 

Рождеством Христовым. Так же они нас порадовали и в октябре. Оба раза 

население осталось очень довольно. Люди отдохнули от своих дел, услышали 

много хороших песен. В прошлом году с поздравлениями к 8 марта в наше 



поселение приезжали гости из пос. Середейский. Весело прошло народное 

гуляние на Прощеное воскресенье. Пекли блины, проводились различные забавы.  

 Большая работа совместно с администрацией поселения, Сельской Думой 

была проведена по подготовке к 85-летию образования Сухиничского района. 

Было изучено большое количество архивных материалов, фотоснимков, создан 

красочный фотоальбом по сельскому поселению «Деревня Радождево», который 

был представлен при проведении торжественного мероприятия, посвященного 85-

летию образования Сухиничского района, 28.11.2014 года во Дворце культуры г. 

Сухиничи, а сейчас данный материал размещен в администрации поселения для 

всеобщего обозрения.  

      За весь 2014 год было проведено много мероприятий для детей и подростков. 

Наш клуб принимает активное участие в районных конкурсах. За год мы 

участвовали в таких конкурсах как «Наш дворик», «Подарок району», приняли 

активное участие  в фестивале «Родной земли широкие просторы», где заняли 

призовые места. Ко дню пожилого человека принимали участие в конкурсе «Моя 

любимая бабушка»,  к наступающему Новому Году наш детский ансамбль 

«Курносики» принял участие в конкурсе «Сказочный калейдоскоп».  

      Ежегодно  молодежь нашего сельского поселения  принимает активное 

участие в районных сельских спортивных играх, где также добивается неплохих 

результатов. 

       Особое внимание администрация, Сельская Дума уделяют  увековечению 

памяти воинов, погибших в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 годов. 

      9 мая, в этот святой для всех жителей поселения день,  у обелиска прошел 

митинг, посвященный Дню Победы. В 2015 году вся страна будет отмечать 70-

летие Великой Победы и всем нам, всем миром, как говорили наши деды и 

прадеды, необходимо привести в  порядок воинские захоронения, 

отремонтировать памятники, навести порядок на прилегающих территориях. 

Уверена, что население активно откликнется и вместе мы сделаем все, чтобы 

достойно встретим эту памятную дату. 

           На территории поселения находятся 4 воинских захоронения где в течение 

года проводились субботники по  уборке листвы, выпилке старых деревьев и 

кустарников, выкашиванию травы. Благодаря Вам, уважаемые земляки, и Вашей 

отзывчивости ни одно воинское захоронение не осталось не убранным. 

        Сельские жители сами проявляли  инициативу и выходили на субботники по 

благоустройству мест захоронения. Большую помощь  в вопросах 

благоустройства воинских захоронений в д. Выселки и в  Грачиковом лесу нам 

оказывает коллектив ООО «Леда», которые сами, по собственной инициативе, 

взяли шефство  над этими воинскими захоронениями и ежегодно проводят 

большую работу по благоустройству захоронений, в прошедшем году опилили 

все старые деревья и на их место посадили новые, за что им большое спасибо. 

       Хочу выразить слова огромной благодарности бывшей главе администрации 

сельского поселения, за её проникновенные очерки и рассказы о земляках, 



защищавших родную страну, самоотверженно трудившихся на колхозных полях и 

фермах, за память и любовь к родной земле, а также всем землякам, которые 

бережно хранят и передают своим детям и внукам дорогие реликвии:  фронтовые 

письма и фотографии родных и близких им людей.                                                         

       На территории поселения проживают следующие льготные категории 

граждан: 

вдовы участников ВОВ — 2 

труженики тыла -13 

узники - 3 

многодетные семьи – 7, с которыми администрация  ведет постоянную  работу по 

оказанию помощи в оформлении документов для получения льгот, субсидий, 

выплат социального характера, оказания материальной помощи. Также 

осуществляем  связь между районными структурами и организациями  с нашим 

населением.   

       Администрация поселения совместно с районными структурами проводит  

целенаправленную  профилактическую  работу с неблагополучными семьями и 

несовершеннолетними правонарушителями. Здесь основная задача – это 

выявление семей, находящихся в  социально-опасном положении, профилактика 

правонарушений, семейного неблагополучия, социального сиротства, 

беспризорности и безнадзорности  несовершеннолетних, обеспечение прав и 

законных интересов несовершеннолетних.  

       Соблюдение законности и обеспечение правопорядка на территории 

поселения призвана обеспечить полиция. И это ей удалось: в 2014 году не было 

допущено ни одного нарушения общественного порядка. 

       Территорию поселения  обслуживает участковый уполномоченный полиции 

МОМВД России «Сухиничский»,  который принимал участие в сходах жителей, 

активно занимался профилактической работой.  Были проведены приемы 

граждан, которые  позволили населению   ближе познакомиться с представителем  

правоохранительного органа. 

       Одна из основных задач, которая стоят перед администрацией и населением – 

это благоустройство территории. Ведь ни для кого не секрет, что если порядок и 

красота, то и в душе будет порядок, да и рука не поднимется бросить мусор там, 

где выкошенный газон или красивая клумба.  

       В нашем сельском поселении дружная    работа  проводилась по 

благоустройству придомовых территорий после газификации, и  к концу лета 

возле домов был такой порядок, что даже и не скажешь о том, что совсем недавно 

здесь было все разрыто.     

       Администрация постоянно проводит работу с населением  по заключению 

договоров на вывоз на вывоз и утилизацию ТБО. Работа по заключению  

договоров должна быть продолжена.  Сжигая мусор, а это в основном  

синтетические полимеры, мы с вами  загрязняем окружающую нас среду.  



       Большая работа по благоустройству  проведена жителями частных жилых 

домов. Сегодня не могу не сказать, что в этом году практически все домовладения  

утопали в цветах.   

       При администрации сельского поселения создана санитарная комиссия, 

основная  цель этой комиссии – привлечение  к благоустройству самих граждан, 

воспитание  нравственного отношения  к окружающей обстановке. 

      В этом году проходил конкурс на лучшее ветеранское подворье, где приняли 

участия 2 наших ветерана труда, которые получили заслуженные подарки и 

письма благодарности от Губернатора Калужской области. 

         Одним из важных направлений работы администрации является 

профилактическая работа по недопущению пожаров. Для выполнения этой 

работы проводились беседы и инструктажи с населением, создано  добровольное 

пожарное формирование, а также проводилась работа по  своевременному  

окашиванию территорий вокруг  пустующих и не только, домов.  К сожалению, у 

нас имеются жилые домовладения, заросшие вокруг настолько бурьяном, что не 

видно и самого дома, что безусловно, является источником опасной обстановки 

для близлежащих домов деревни. 

       Работа администрации сельского поселения по решению вопросов местного 

значения осуществляется в постоянном взаимодействии с депутатами сельской 

Думы сельского поселения во главе с главой поселения.   

   В  2014 году были проведены 10 сессий, принято 43 нормативно-правовых 

актов. 

        В соответствии с законодательством все нормативно-правовые акты 

Сельской Думы, администрации СП размещаются на сайте Законодательного 

Собрания Калужской области, сайте Сухиничского района, в Регистре 

нормативно-правовых актов Калужской области. 

      В работе сессий принимали участие специалисты администрации района, 

жители сельского поселения, руководители предприятий, организаций, 

учреждений, расположенных на территории сельского поселения, 

индивидуальные предприниматели. 

      Для решения неотложных вопросов в отчетном периоде были  проведены 10  

сходов граждан основными вопросами были (о проекте бюджета СП, о проекте 

внесения изменения в Устав СП, благоустройство, газификация).  

      В каждом населенном пункте имеются старшие деревень,  через которых 

решаются   каждодневные  вопросы. 

       В администрации ежедневно проводится прием граждан. Основные вопросы, 

с которыми обращались граждане,  это вопросы по газификации, оформлению 

земель и домовладений в собственность, частые отключения электроэнергии. 

        Задачи на 2015 год: 

- создание привлекательных условий для привлечения инвесторов; 

- развитие личного подсобного хозяйства, создание крестьянско-фермерских 

хозяйств; 



- развитие агротуризма; 

- развитие малого предпринимательства (переработка ягод, грибов, заготовка 

веников и т.д.); 

- продолжение газификации частных домов; 

- благоустройство территории;  

- подготовка к выборной компании (сентябрь 2015г.); 

- установка светильников 

 

 В заключении хотелось бы отметить и поблагодарить за работу 

коммунальные службы района, администрацию района, в лице главы 

администрации МР «Сухиничский район», закрепленного за поселением 

сотрудника от администрации района. 

 

Верю, что общими усилиями, совместной и слаженной работой, 

поставленные перед нами задачи на 2015 год будут выполнены. 

 

Спасибо за внимание. 

 

Глава администрации 

сельского поселения 

«Деревня Радождево»      Н.А. Журакова 


